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RÉGIE INTERMUNICIPALE DE TRAITEMENT DES MATIÈRES 
RÉSIDUELLES DES MRC DE LA MATAPÉDIA ET DE LA MITIS 

 
 
Procès-verbal du conseil d’administration de la Régie intermunicipale de traitement des matières 
résiduelles des MRC de La Matapédia et de La Mitis, à 15 h 00, le 26 janvier 2021 par 
visioconférence et à la MRC de La Mitis, située au 300, avenue du Sanatorium, Mont-Joli, sous 
la présidence de M. Georges Guénard. 
 
1. Ouverture de l’assemblée par téléconférence et en présence 
 
Sont présents 
 
M. Georges Guénard Maire de Saint-Vianney MRC de La Matapédia 
M. Marcel Belzile Maire de Sayabec MRC de La Matapédia 
M. Pierre D’Amours Maire d’Amqui MRC de La Matapédia 
M. Gilles Laflamme Maire de Padoue MRC de La Mitis 
M. Georges Deschênes Maire de Saint-Gabriel MRC de La Mitis 
M. André Lechasseur Maire de Saint-Donat MRC de La Mitis 
 
Sont aussi présents 
 
M. Steve Ouellet  Directeur général MRC de La Matapédia 
M. Marcel Moreau Secrétaire-trésorier Régie 
M. Vincent Dufour Coordonnateur Régie 
 
 
M. André Lechasseur se joint à la réunion à 15 h 40 et M. Pierre D’Amours quitte à 16 h 05. 
 
 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 

Résolution 2021-01 
 
Il est proposé par M. Gilles Laflamme, appuyé par M. Pierre D’Amours et résolu à l’unanimité 
d’adopter l’ordre du jour suivant : 
 
1. Ouverture de l’assemblée 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
3. Adoption du procès-verbal de la réunion du 22 septembre 2020 
4. Adoption du procès-verbal de la réunion extraordinaire du 15 octobre 2020 
5. Comptes à payer 
6. Adoption du règlement d’emprunt RÈG08-2020 
7. Achat d’un grappin 
8. Toile du dôme – Centre de transfert 
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9. Ajustement de la grille salariale 
10. Disposition du surplus des matières résiduelles 
11. Suivi- ÉIE multiplateforme GMR 
12. Désignation de mandataire ÉIE-GBi – SNC Lavalin 
13. Dépôt au PTMOBC 
14. Comité de suivi de projet – multiplateforme 
15. Bac brun ICI – Appels d’offres 
16. Suivi – Centre de tri Bouffard 
Divers 

a) PGMR 
b) Biométhanisation 

17. Levée de l’assemblée 
 
 

3. Adoption du procès-verbal de la réunion du 22 septembre 2020 
 

Résolution 2021-02 
 
Il est proposé par M. Georges Deschênes, appuyé par M. Marcel Belzile et résolu à 
l’unanimité d’adopter le procès-verbal de la réunion du 22 septembre 2020 tel que présenté. 
 
 

4. Adoption du procès-verbal de la réunion extraordinaire du 15 octobre 2020 
 
Résolution 2021-03 
 
Il est proposé par M. Pierre D’Amours, appuyé par M. Georges Deschênes et résolu à 
l’unanimité d’adopter le procès-verbal de la réunion extraordinaire du 15 octobre 2020 tel 
que présenté. 
 
 

5. Comptes à payer 
 
Résolution 2021-04 
 
Il est proposé par M. Georges Deschênes, appuyé par M. Pierre D’Amours et résolu à 
l’unanimité d’accepter les comptes à payer suivants : chèques 1333 à 1369 inclusivement 
pour un montant de 347 001.56 $, les paiements électroniques numéros 746 à 772 ainsi 
que les salaires pour un montant de 1 174 184.07 $, pour un total de 1 521 185.63 $. 
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6. Adoption du règlement d’emprunt RÈG08-2020 
 
Résolution 2021-05 
 
CONSIDÉRANT QUE les MRC de La Matapédia et de La Mitis ont formé une régie 
intermunicipale ayant pour nom « Régie intermunicipale de traitement des matières 
résiduelles des MRC de La Matapédia et de La Mitis (RITMRMM) »; 
 
CONSIDÉRANT QUE pour assurer le traitement de ses matières résiduelles, la RITMRMM 
doit changer le grappin sur la pelle, car ce dernier est à la fin de sa vie utile; 
 
CONSIDÉRANT QUE pour réaliser ce projet, la RITMRR doit procéder à l’achat dudit 
équipement par le biais d’un emprunt; 
 
CONSIDÉRANT QUE les dépenses prévues pour cet équipement sont estimées à  
50 000 $; 
 
CONSIDÉRANT QU’un avis de motion a été régulièrement donné le 15 octobre 2020; 
 
CONSIDÉRANT QUE le projet de règlement RÈG08-2020 a été déposé le 15 octobre 2020. 
 
POUR CES MOTIFS : 
 
Il est proposé par M. Marcel Belzile, appuyé par M. Pierre D’Amours et résolu à l’unanimité 
que le règlement d’emprunt portant le numéro RÈG08-2020 soit adopté tel que présenté. 
 
 

7. Achat d’un grappin 
 
Résolution 2021-06 
 
CONSIDÉRANT QUE la procédure de demande de soumissions pour l’achat d’un grappin 
pour le Centre de transfert est complétée et qu’un tableau sommaire est présenté au comité; 
 
CONSIDÉRANT QUE 3 soumissions ont été reçues, soit : Équipement SMS, Manuquip et 
GRYB; 
 
CONSIDÉRANT QUE la soumission de la firme Équipement SMS est la seule qui soit 
conforme aux demandes. 
 
POUR CES MOTIFS : 
 
Il est proposé par M. Pierre D’Amours, appuyé par M. Gilles Laflamme et résolu à l’unanimité 
d’accepter la soumission d’Équipement SMS au montant de 37 596.25 $, excluant taxes, 
transport et installation et conditionnel à l’approbation par les MRC de La Matapédia et de 
La Mitis ainsi que du MAMH du règlement d’emprunt REG08-2020. 



 

 4 

8. Toile du dôme- Centre de transfert 
 
Résolution 2021-07 
 
CONSIDÉRANT QUE la toile du dôme du Centre de transfert Matapédia-Mitis, changée en 
mars 2019, a subi des bris en avril 2020; 
 
CONSIDÉRANT QUE la compagnie qui a vendu la toile, Harnois, reconnait être en partie 
à tort en ayant omis de mentionner que le dôme nécessitait des réparations sur 12 arches 
lors du changement de la toile en avril 2020; 
 
CONSIDÉRANT QUE Harnois a fait une proposition au coût de 18 800$ où la Régie est 
responsable des coûts de réparation de 6 arches et que Harnois est responsable pour les 6 
autres arches et le remplacement de la toile; 
 
CONSIDÉRANT QUE le conseil d’administration de la Régie a donné son approbation 
envers cette proposition par courriel le 28 octobre 2020. 
 
POUR CES MOTIFS : 
 
Il est proposé par M. Gilles Laflamme, appuyé par M. Georges Deschênes et résolu à 
l’unanimité d’entériner l’approbation par courriel du 28 octobre 2020 concernant la 
proposition de Harnois pour les réparations et le remplacement de la toile du dôme du Centre 
de transfert Matapédia-Mitis. 
 
 

9. Ajustement de la grille salariale 
 
Résolution 2021-08 
 
CONSIDÉRANT la résolution 2020-51 concernant l’adoption de la grille salariale de la Régie 
pour 2021; 
 
CONSIDÉRANT QUE la grille salariale contenait une erreur dans la présentation du taux 
horaire 2021 d’un des employés de la Régie. 
 
POUR CES MOTIFS : 
 
Il est proposé par M. Marcel Belzile, appuyé par M. Pierre D’Amours et résolu à l’unanimité 
d’adopter la mise à jour de la grille salariale de la Régie, telle que présentée et 
rétroactivement au 1er janvier 2021. 
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10. Disposition du surplus des matières résiduelles 
 
M. Vincent Dufour mentionne que la Municipalité de Saint-Alphonse a annoncé le 15 
décembre 2020 que suite à l’augmentation inattendue des matières résiduelles en 
provenance des territoires d’Avignon et Bonaventure, l’entente de disposition de 
l’excédentaire de déchets au LET de Saint-Alphonse ne sera pas reconduit pour 2021. 
 
Des démarches ont été entreprises avec la Société d’économie mixte Gesterra pour une 
disposition au LET de St-Rosaire. 
 
De plus, une demande a été adressée en novembre 2020 à la Ville de Rimouski à propos de 
la possibilité d’un échange d’espace entre le LET de Rimouski et le futur LET de la Régie 
intermunicipale de traitement des matières résiduelles des MRC de La Matapédia et de La 
Mitis. 
 
 

11. Suivi – ÉIE multiplateforme GMR 
 
M. Vincent Dufour mentionne les principaux avancements dans l’étude d’impact sur 
l’environnement du projet de multiplateforme de gestion des matières résiduelles :  
 

• L’étude de phase 1 est terminée et devrait être remise sous peu; 
• Lors des premiers travaux d’excavation, un inventaire archéologique manuel sera à 

prévoir; 
• Les études hydrogéologiques, sonores, eaux de surface et inventaires des 

micromammifères auront lieu au printemps; 
• Un ponceau et un pré barrage ont été installés afin de prévenir les dégâts causés par 

les castors; 
• L’utilisation des cendres et du gravier d’Uniboard à Sayabec sera évaluée comme 

matériel de recouvrement; 
• Les consultations publiques ont débuté :  

o Envois postaux en novembre; 
o Publication dans le bulletin municipal de Saint-Moïse; 
o Présentation virtuelle le 16 février 2021; 
o Des rencontres publiques en personne auront lieu dès que les mesures 

sanitaires le permettront. 
• Plusieurs communications ont déjà été faites avec les acteurs concernés. Les 

principaux enjeux mentionnés sont :  
o Vermine, odeurs et bruit; 
o Dégradation et sécurité du chemin Otis; 
o Milieux hydriques et humides; 
o Provenance des déchets (exclusivité Matapédia-Mitis); 
o Transparence financière du projet. 
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12. Désignation de mandataire – ÉIE-GBi-SNC Lavalin 
 
Résolution 2021-09 
 
CONSIDÉRANT QUE la Régie a débuté le processus d’Étude d’impact sur l’environnement 
du projet de multiplateforme de gestion des matières résiduelles le 30 septembre 2020; 
 
CONSIDÉRANT QUE la Régie a par la résolution 2020-49 octroyé le contrat d’étude 
d’impact sur l’environnement pour le projet de multiplateforme de gestion des matières 
résiduelles au consortium GBI-SNC Lavalin. 
 
POUR CES MOTIFS : 
 
Il est proposé par M. Gilles Laflamme, appuyé par M. Georges Deschênes et résolu à 
l’unanimité d’autoriser GBi – SNC-Lavalin comme mandataire pour la signature des 
documents déposés au MELCC dans le cadre de l’Étude d’impact sur l’environnement pour 
le projet de multiplateforme de gestion des matières résiduelles. 
 
 

13. Dépôt au PTMOBC 
 
Résolution 2021-10 
 
CONSIDÉRANT la résolution 2020-12 concernant la poursuite des évaluations du projet de 
multiplateforme de gestion des matières résiduelles Matapédia-Mitis; 
 
CONSIDÉRANT QUE le projet répond au cadre normatif du Programme de traitement des 
matières organiques par biométhanisation ou compostage (PTMOBC); 
 
CONSIDÉRANT QUE les matières organiques alimentaires de La Matapédia et de La Mitis 
ont été prises en compte dans le projet de la SÉMER et qu’ainsi uniquement les résidus verts 
issus de La Matapédia et de La Mitis sont admissibles au PTMOBC. 
 
POUR CES MOTIFS : 
 
Il est proposé par M. André Lechasseur, appuyé par M. Georges Laflamme et résolu à 
l’unanimité de : 
 
• Déposer une demande de subvention au PTMOBC pour le projet de multiplateforme de 

gestion des matières résiduelles; 
• D’autoriser Vincent Dufour, coordonnateur en gestion des matières résiduelles, comme 

signataire dans le cadre de la demande au PTMOBC. 
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14. Comité de suivi de projet - multiplateforme 
 
Résolution 2021-11 
 
CONSIDÉRANT la résolution 2020-12 concernant la poursuite des évaluations du projet de 
multiplateforme de gestion des matières résiduelles; 
 
CONSIDÉRANT QUE la Régie a débuté le processus d’Étude d’impact sur l’environnement 
le 30 septembre 2020; 
 
CONSIDÉRANT QUE des consultations publiques sont recommandées afin de favoriser 
une meilleure prise en compte des préoccupations du public et des communautés 
autochtones; 
 
CONSIDÉRANT QUE la création d’un comité de suivi du projet permettrait une implication 
et une collaboration accrue des acteurs concernés par le projet. 
 
POUR CES MOTIFS : 
 
Il est proposé par M. Marcel Belzile, appuyé par M. Gilles Laflamme et résolu à l’unanimité 
de créer un Comité de suivi du projet de multiplateforme de gestion des matières résiduelles 
dont le mandat général sera de réunir les acteurs concernés ou intéressés par le projet dans 
le but d’en arriver à des solutions consensuelles sur des enjeux définis notamment par la 
communauté. 
 
 

15. Bac brun ICI – Appel d’offres 
 
Résolution 2021-12 
 
CONSIDÉRANT QUE les mesures 24 et 25 du Plan de gestion des matières résiduelles 
(PGMR) 2016-2020 de la MRC de La Matapédia et les mesures 21 et 22 du PGMR 2016-2020 
de la MRC de La Mitis visent l’implantation de la collecte des matières organiques auprès de 
l’ensemble des ICI par bacs roulants ou par conteneurs; 
 
CONSIDÉRANT QUE la Régie est mandatée pour la mise en œuvre de l’implantation de la 
collecte des matières organiques dans les institutions, commerces et industries (ICI) et a 
mis à disposition une ressource; 
 
CONSIDÉRANT QUE la Régie a déposé une demande de subvention pour ce projet dans 
le cadre de l’Appel de propositions pour soutenir des projets visant la réduction, la 
récupération et le recyclage des matières organiques du secteur des ICI; 
 
CONSIDÉRANT QUE dans le montage du projet, il a été entendu avec les municipalités 
locales que l’achat des conteneurs se ferait groupé pour faciliter les démarches et avoir un 
meilleur prix; 
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CONSIDÉRANT QUE dans le montage du projet, il a été entendu avec les municipalités 
locales que l’appel d’offres pour la collecte se ferait groupé et par la MRC pour faciliter les 
démarches et avoir un meilleur prix; 
 
CONSIDÉRANT QUE la MRC de La Matapédia a déjà été accompagnée par la Régie lors 
du renouvellement de leur contrat de collecte pour inclure la collecte des matières 
organiques des ICI. 
 
POUR CES MOTIFS : 
 
Il est proposé par M. Georges Deschênes, appuyé par M. André D’Amours et résolu à 
l’unanimité que la Régie : 

• Procède à des appels d’offres pour les éléments suivants :  
o l’acquisition de conteneurs pour les municipalités de la MRC de La Matapédia 

et de La Mitis; 
o la collecte des matières organiques des ICI pour les municipalités de la MRC 

de La Mitis. 
• Mandate Mme Anne Gauvin Forest comme chargée de projet. 

 
 

16. Suivi – Centre de tri Bouffard 
 
M. Vincent Dufour mentionne qu’une rencontre du comité de suivi devait avoir lieu en 
janvier, mais a été remise en février. 
 
 
DIVERS 
 
 

a) PGMR 
 
Discussion concernant le courriel de la FQM envoyé aux MRC concernant l’adoption 
d’une résolution afin de demander au gouvernement du Québec de reporter 
l’adoption du PGMR révisé aux 7 ans, plutôt qu’aux 5 ans tel que prévu présentement 
dans la Loi sur la Qualité de l’Environnement. 
 
 

b) Biométhanisation 
 
Discussion concernant l’évolution du dossier de mise à jour des installations de l’usine 
de biométhanisation de la SÉMER. 
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17. Levée de l’assemblée 
 
Résolution 2021-13 
 
Il est proposé par M. André Lechasseur de lever la séance, l’ordre du jour étant épuisé. Il 
est 16 h 40. 
 
 
 
_________________________   ____________________________ 
Georges Guénard     Marcel Moreau 
Président       Secrétaire-trésorier 


